

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	EUROCLIMA+ / Gobernanza Climática
<b>País:</b>	Regional
<b>Tema/ sector/ workstream:</b>	Gobernanza climática

## EUROCLIMA+ impulsa el Diálogo País para una cooperación con América Latina en cambio climático



Imagen: Esquema Diálogo País. Archivo GIZ.

Desde hace diez años el Programa EUROCLIMA ha sido la expresión de la cooperación que la Unión Europea ha desplegado en América Latina en miras a la profundización de la acción climática en la región. Desde 2017, con su versión reforzada EUROCLIMA+, el foco principal está en apoyar a los países socios en la implementación de sus compromisos climáticos para el cumplimiento de los objetivos del Acuerdo de París, y la meta de mantener el aumento de la temperatura global por debajo de los 2°C y continuar los esfuerzos para limitar ese aumento a 1.5°C, tal y como lo señala la ciencia.

Para esta segunda década, EUROCLIMA+ ha renovado su metodología de trabajo, y luego de una reflexión con los países, se definió al diálogo país como el mecanismo para responder de manera ágil, flexible, directa y coordinada a las necesidades y demandas priorizadas de los países socios de América Latina. A través de este proceso el programa busca establecer un compromiso de colaboración a largo plazo con cada uno de los países participantes. Mediante el diálogo país se busca a) identificar la “demanda” de un país para los servicios de EUROCLIMA+; b) hacer un balance del progreso y apoyar la actualización de los planes y prioridades para la

implementación y/o actualización de la NDC; c) coordinar la implementación de las acciones de EUROCLIMA+; y d) alinear las acciones de EUROCLIMA+ con el diálogo político de la Unión Europea con el país.

Esta metodología considera seis etapas, a partir de las cuales se identifican las áreas prioritarias de trabajo a partir de la confluencia de los requerimientos del país socio y la oferta de servicios que puede proveer EUROCLIMA+. La aplicación de la metodología de Diálogo País promueve además la incorporación de actores clave de la acción climática en cada uno de los países. Esto posibilita la confluencia de los diversos sectores y la planificación de iniciativas que aporten al incremento de la ambición y la implementación de acciones relevantes para las metas climáticas globales.

La metodología y su pilotaje fueron desarrollados por la Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH y la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP), por encargo de Dirección General de Cooperación Internacional y Desarrollo (DG DEVCO), entidad a cargo del Programa EUROCLIMA+ dentro de la Comisión Europea. Durante 2019 se implementaron 4 Diálogo País pilotos en Paraguay, Honduras, Ecuador y Cuba, países que solicitaron su incorporación en este proceso.

Este pilotaje permitió el levantamiento de valiosos aprendizajes, y a partir de ellos, el fortalecimiento de esta herramienta de trabajo y colaboración entre el programa y los países socios.

Actualmente se están desarrollando ocho Diálogos País -a los cuatro pilotos se han sumado procesos en Brasil, Perú, Colombia y Uruguay. Estos procesos requieren del compromiso y participación de los diversos actores y sectores de los países socios, para continuar la cooperación entre la Unión Europea y la región, y así, seguir trabajando de forma conjunta para cumplir las metas climáticas globales.

## Resumen de la noticia

EUROCLIMA+ inicia una nueva forma de trabajo en la región a través de la metodología del Diálogo País, mecanismo que permite responder de manera ágil, flexible, directa y coordinada, las necesidades y demandas priorizadas de los países socios de América Latina. La aplicación de esta metodología promueve la incorporación de actores clave de la acción climática en cada uno de los países, posibilitando la confluencia de los diversos sectores y la planificación de iniciativas que aporten al incremento de la ambición y la implementación de acciones relevantes para las metas climáticas globales.

Para obtener más información, póngase en contacto con Paola Vasconi, Asesora Regional en Gobernanza Climática, Programa EUROCLIMA+ [paola.vasconi@giz.de](mailto:paola.vasconi@giz.de) (colocar el dato de la persona(s) que realizó la nota o un contacto de referencia).